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第６４回登別市市民自治推進委員会 育み部会議事録

（敬称略）

※読書活動家の方々にもご参加いただき、育み部会絵本コーナーについて協議した。

○会議の要点

●読書活動家よりいただいた資料「保護者の皆様へ」について

・ある小学校の取り組みで「うちどく」について、保護者や児童の感想などが書い

てあるので見てほしい。

１．本日の協議

（１）第８回絵本コーナーの振り返り

・来場の親子は５組。買い物のついでに立ち寄った方だけではなく、はじめから絵

本コーナーを目的に来場された方もいて、賑わいを見せていた。

・来場された方の滞在時間を延ばす工夫として、登別市社会福祉協議会よりパネル

シアターをお借りして使用した。

・市公式 LINE を使って、事前の開催周知を行った。

・１０時の開設時は来場者が少なかったが、２０分～３０分を経過したころには来

場者が増え、読み聞かせを始めた。

・数字のビンゴゲームではなく、読み聞かせを行った絵本に関するイラストが書か

開 催 日 時 令和４年９月２６日（月）１８時００分～

開 催 場 所 アーニス ２階 あえる STATION

出席者

（部会長） 神谷博達

（副部会長） 大熊龍也

（部会員） 安宅錦也、仲川弘誓、合田美津子、佐藤文子、

大坂倫一、磯田大治

（読書活動家）高木三千子、須藤和恵、武者正樹、松平孝子、

河上邦子

（庁内委員） 舘下貴子

（事務局） 大越智輝、佐々木健、相馬杏

欠席者
（読書活動家）松山哲男

（庁内委員） 古村健

議題 育み部会絵本コーナーについて

配布資料

第６４回「育み部会」資料、愛称選考投票用紙（部会長作成）

保護者の皆様へ（読書活動家より）

愛称応募一覧表、絵本コーナー開催時の写真、

担当者のアンケート（事務局作成）
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れている手作りのビンゴゲームも行った。

・来場者が長い時間滞在してくれたため、やりがいがあった。

・絵本コーナー開催時に布ボランティアだけではなく、他の団体にもおもちゃを借

りたため、その団体から周知されているのかもしれない。

・来場者より「絵本コーナーにずっと来たいと思っていて、やっと来ることができ

た」という声もあった。

・来場された方の中に、朝、小学校で読み聞かせを行っている方がいた。

その方が読み聞かせを始めると周りに子どもが集まってきて、とても上手な読み

聞かせであった。

（２）絵本コーナー愛称募集について

①募集期間 ８/23（火）～９/23（金）

②賞品 登別ブランド推奨品詰め合わせ （登別ブランド推進協議会より提供）

③選考会 本日の育み部会にて１点を選出

④表彰式 10 月 15 日（土）第 9回絵本コーナー開設時に実施

（３）愛称選考会

ア 1次選考

・出席各部会員が全体から５つを選択

・投票数上位より第 2次選考候補を選出（５つ）

イ 2次選考

・出席各部会員が第 2次選考候補から上位３つを選択

・ふさわしいと思われる候補から順に５点・３点・１点を記入

・得点数上位より最終選考候補を選出（２つ）

ウ 最終選考

・最終選考候補より審議により愛称を決定

エ 選考基準

・市民が親しみやすく、呼びやすいもの

・アーニス 2階をイメージできるようなもの

・基本的な考え方から連想されるもの（絵本や読書だけを連想させない）

・他の施設や商標などと混同されないもの

【１次選考】 【２次選考】

ブックファームあーにす ６３

ポホミナ ４５

アニほん ８

ミナエミナ ２６

ブックファーム １１
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・上位２点「ブックファームあーにす」「ポホミナ」について審議。

・「ブックファームあーにす」に得点を投じた部会員より、「ブックファームにアー

ニスがついているとより絵本コーナーをイメージしやすい」「発案理由にある“畑

に種をまくように、みんなで本を集め広めて、みんなで成長を見守り、育てられ

るような活動にする”が登別市市民自治推進委員会としての取り組みと合致する」

「愛称に“あーにす”という場所が入っているのが良い」という意見が出た。

・「ポホミナ」に得点を投じた部会員より、「アイヌ語というものが注目されており、

これからも広め続けていくという点で、子どもたちにも幼いころからアイヌ語に

親しんでもらう」「他の施設や商標などと混同されていないものという点で良い」

という意見が出た。

・審議の結果、愛称は「ブックファーム あーにす」に決定した。

（４）表彰

・表彰について司会は事務局で行い、授与は副部会長より行う。

・当日は新聞社へ取材を依頼する予定。

・絵本コーナーの愛称募集の結果を、市広報紙へ掲載を依頼する。

２．その他 連絡等

・絵本の読み聞かせを担当する団体の割り当てについて、準備等が必要なため、あ

る程度固定してほしい。

・当面の間は、おはなしぽけっと→EHO ボラ→おはなしりぼん のサイクルで行う。

・新たな団体にも読み聞かせを依頼する場合、開催時にある程度来場者がいなけれ

ば、やりがいを感じてもらえない。

・現在の３団体で実施している絵本コーナーをある程度定着させてから、新たな団

体へ呼びかけを行うべきではないか

・当面の間は、現在読み聞かせを行っている３団体で３ヶ月に１回ずつ読み聞かせ

を担当し、その他に協力をいただける団体があった場合は、まずは現在の３団体

と一緒に参加していただく形から始めるとよいのではないか。

・今後の開催周知を行う際に、読み聞かせを行う団体の募集の一文を入れるよう検

討する。

３.次回の育み部会について

日時：令和４年１０月３１日（月）１８：００に開催

場所：アーニス２階 あえる STATION


